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スポーツ少年団とは



地域中学男子バレーボールクラブ設立経緯

入間ドリームキッズスポーツ少年団は、

今年で設立1８年を迎えました。

小学生を対象にバレーボールスポーツ活動

をしており、現在男子７名、女子６名の1３名

の子供達が在籍しています。子供達は大会

等に参加し勝利を目標として、日々心身の

鍛錬に励んでいます。

最近はアニメで「ハイキュー」「2.43 清陰

高校男子バレー部」の影響があり、特に男子の

バレーボール部員が増えています。

しかし、入間市内中学には男子バレーボール

部が無く小学生で学んだバレーボール技術を中

学で発揮する場所が無く、結果的にバレーボー

ル離れする事態へとなっています。

男子の在団生は中学に入学しても、バレ

ーボールを続けたいとの声が多く、昨年２０２

３年4月に中学生の部を立ち上げました。

また、卒団生のみでなく、男女問わずバレー

ボールスポーツをやりたい、これからやってみ

たいと思う生徒達へ、生涯スポーツへと繋いで

もらいたい、バレーボールの普及も兼ねた願い

を込め設立を致しました。



入間スポーツクラブ（中学生バレーボール部）設立について

１．はじめに

昨今、「運動部活動の在り方に関する総合的なガイドライン（平成３０年３月）」が示され、全国的に部活動の意義と
活動改善が求められる運びとなりました。中学校部活動と言えば先輩、後輩の関係があり、その中で人間社会を学び、
それに携わる先生方の暖かな気持ちと熱意があり、人としての成長ができる場所であったように思います。

しかし、時代の変化からか「体罰・暴言」「セクハラ」「バーンアウト」「ブラック部活」等の言葉を多く耳にするよ
うになり、先生方の意識、子供達の思考も大きく変化してきたように感じます。中学校生活は、社会に旅立つ前の子供
達が強制もなく差別もなく、人間として生きていく知識を学ぶ場所であり、そして部活動は更に個々の能力を引き出さ
せ、各々の道を見つけ、未来を左右される大切な活動ではないかと考えられます。

しかし、社会は“少子高齢化”と言う問題に直面し、生徒数が２０年前と比べると半分以下に減っています。生徒がいな
いと部活動の種目も減り、学校の統廃合という事態が実際に進んでいるところです。明るい未来を築くには、この地域
に住みたいと思える街にして人口を増やし、活気あふれる街にする必要があります。このスポーツクラブの立ち上げは
ほんのさざなみかもしれませんが、この活動が入間市や近隣に住む方々の健康と地域活性に繋がることを願います。

２．設立経緯

入間スポーツクラブは、現在「入間ドリームキッズ」というチーム名で入間市近隣在住の小学生男子・女子にバレー
ボールスポーツを指導しています。近頃、アニメの「ハイキュー」「2.43 清陰高校男子バレー部」等の影響があり、
特に男子の部員が増えていますが、せっかく小学生時に高めたバレーボールの技能を、中学生になってから発揮する場
所が近隣にありません。中学生になってもバレーボールスポーツを続けたいと言う声が多く、中学生の部を立ち上げる
に至りました。



３．活動について

２０２３年4月から入間市及び近隣市に住む中学生を対象に、毎週金・土曜日の午後7時から午後9時までの2時間を目安に、入間市狭山小学校体育館

をホームとして活動を開始致しました。また、活動頻度はチームの実態に応じて拡充していく予定です。

男子生徒に関しては、入間市内中学校に男子バレーボール部が無いため、当クラブに所属、登録をして各種大会に参加をして来ました。昨年度と本

年度は入部生徒数の関係で中学校体育連盟には登録せず地域の大会、他のクラブチームとの練習試合等を行いました。

女子生徒の場合は、部活動以外の機会を利用して技術向上を目指す生徒に基本的な技術指導をし、各中学校部活動で活躍できる選手の育成に取り組

んでいます。尚、通学する学校にバレー部が無い場合や本人が希望する場合は、クラブと部活動両方の選手登録はできませんが、本人、ご家族の意

思を確認し、人数が揃いしだい中学校体育連盟に登録し各種大会に参加する計画を建てています。現在、当クラブに所属生徒で通学する学校にバ

レー部が無い生徒が1名いますが、本年度は入間市中学校バレーボール専門委員会及び埼玉県中学校バレーボール連盟及び入間市中学校並びに入間

市教育委員会等の配慮を頂き、入間市選抜メンバーとして参加させて頂きました。

４．活動にあたって

まず、誰もがクラブ設立の意義を理解し、暖かな心を持って協力をし、支援をし、見守る姿勢が大切です。学校体育大会の在り方に関する研究報告

によると、人口減少・少子化に伴い、生徒数の減少する学校では、部活動を学校単位で存続していくことが困難になり、生徒の選択可能な競技が限

られていくことが懸念されると言われています。将来を見据えた行動を徐々に行うことにより、そのような事態の改善の一助となることを願います。

我々入間スポーツクラブ活動支援者ができることは、初めは限られたことになると思います。バレーボールに興味のある市内、近隣からの生徒が集

い、個々の目標を設定し、その生徒の技能や意識の強弱による指導を行います。また、中学体育連盟等との連携の必要がありますので少しず

つ調整をして行きます。参加する生徒の保護者には、運動部活動の在り方に関する総合的なガイドライン、運動部活動での指導のガイドライン、中

学校部活動におけるバレーボール指導者へのガイドラインの遵守事項等に則り、生徒の育成、指導を行い活動することをお約束させて頂きます。

５．おわりに

子供達には平等に希望を持たせてあげることが必要と思います。私たちの取り組みが、未来の地域社会環境に貢献できることを切に願います。当

クラブの理念、活動にご賛同いただける指導者、支援者、協力者も募集しております。宜しくお願い致します。



入間市中学校運動部活動とスポーツ少年団の状況

市内中学校11校 バレーボール女子９校 バレーボール男子０校



１ 取組内容

（１）委託事業申請者 橘田秀一

（２）実施主体（連絡先：０７０－４１９７－８４９０ ）

（３）役割分担 代表責任者兼事務会計 橘田秀一（自営業）

バレーボール指導コーチ 加藤智之（会社員）・金内達也（公務員）：杉田達紀（学校教師）

アシスタント指導コーチ 橘田武（会社員）・榎本敢（会社員）・後藤辰吉（会社員）・その他

広報員 金内恵美理（自営業）・ 心理アドバイサー 小野修二（自営業）

（４）活動場所 入間市立狭山小学校体育館・入間市立武蔵中学校体育館・入間市金子中学校体育館・入間市民体育館

・入間市地区体育館

（５）活動内容

ア 曜日・時間 毎週金曜日、土曜日 午後7時～午後9時

イ 活動種目（複数）バレーボール（男子チーム、女子チーム）

ウ 多様な経験の機会

入間市内中学校では男子バレーボール部が無い為、男子生徒にバレーボールスポーツができる環境を2023年4月

から整備し練習を開始致しました。応募には学校バレー部所属する女子生徒も多く、また女子生徒の中には、中

学校にバレー部が無い為に、応募をする生徒もいる事から、男女生徒を同時に募集を致しました。



活動としては、バレーボールを通じて、技術向上の他、社会集団生活の中でモラル、マナーを学び、

他のクラブ、中学バレー部、高校バレー部と交流を深め、人と出会いそして、個々のスキル等を上げ

られる様指導をして行きます。

その他、地域交流の一環として、市の事業（陸上競技会、交流事業等）、地域の事業（ふるさと元気

アップ事業、子ども食堂、フードバンク等）への参加協力も取り入れ、社会福祉活動の体験も実施す

る予定です。また未来に取り組む活動の一つとして新しく「ＥＡＴ クラブ」主として成長と栄養等

に関する活動・「フィットネス クラブ」主として身体のケアーをする活動・「ワクワク クラブ」

主として人の思考に関する活動を少しづつ取り入れ活動をして行きます。



時期 計画事項 備考

6月 近隣高校 （バレー部）との合同練習会参加

７月 第１回検討会議の開催（関係者間の顔合わせ、方針の確認）

他クラブとの練習試合参加

拠点地域における実施準備

他のクラブとの合同合宿参加

地域指導者向け研修会①の実施

7月 地域部活動の活動開始

拠点地域・保護者等アンケートの実施

第2回検討会議の開催（進捗状況の報告等）

関係団体ヒアリング（部活動改革、地域スポーツの今後について）

８月 スポーツ少年団Ｕ－１５交流大会

地域事業支援活動（いただきますの会）

地域指導者向け研修会②の実施 県主催

９月 第3回検討会議の開催（中間まとめ、検討事項の洗い出し） 県主催

スケジュール



10月 第4回検討会議の開催（事業まとめ、検討事項の洗い出し）

11月 拠点地域・保護者等へのアンケート調査実施

地域ミーティング報告資料作成

環境美化活動（体育館周辺空き缶及びごみ拾い）

12月 地域ミーティング開催 県主催

2025年度新中学生受け入れ準備

1月 地域ミーティング開催 県主催

2月 第５回検討会議の開催（成果報告、来年度に向けた検討課題）

事業完了報告書・成果報告書等の作成



入間市教育委員会及び入間市スポーツ推進
課と連携を密にし、活動場所の利用調整、
学校・保護者との連絡方法の調整、地域移
行に係る説明 等

保護者生徒

運営団体・実施主体 [入間スポーツクラブ]

【運営事務局】

・指導者の調整
・学校や指導者等との連絡調
整
・スケジュール管理
・会費設定
・保険選定、加入義務付け

代表兼会計 橘田秀一

広報担当 金内恵美理

心理アドバイサー 小野修平

【指導者】

・バレーボール指導者

橘田秀一（自営業）
加藤智之（会社員）
金内達也（公務員）
杉田達紀（中学教師）

・アシスタント指導コーチ

橘田武（会社員）
榎本敢（会社員）
後藤辰吉（会社員）

活動場所・実施種目

市町村 入間市]

出欠連絡、会費支払い、
活動場所への移動等

平日・休日の連携、年間予定
と整合した指導スケジュール
、
個々の生徒に関する情報共有

指導、指導者の派
遣入間市

狭山小学校体育館

【練習会及び体験会
】

入間市民体育館
【小中交流会・交流大

会】 入間市内
地区体育館

【練習会及び体験会
】入間市内

武蔵中学校体育館・金子中学校体育館
他中学校体育館

【練習会及び体験会】

多様なスポーツ資源が活かされ身近な地域でスポーツに親しめる環境の創出

入間市内中学校他

学校からの連絡事項伝達
活動場所の指定

市地域移行
推進協議会

役割分担の整理・確認、
指導方針の共有、大会参
加についての調整、情報
発信、事業検証・成果発
表

県
事業イメージ図

希望する活動に
参加

・入間市には男子バレーボ
ール部が無く、男子部員の
バレーボール環境を整備す
る為、主に男子部員を募集
する。

・女子バレーボール部に所
属して本人の強い希望でス
キルアップの為の練習参加
者及び在籍学校にバレーボ
ール部が無く練習に参加希
望をする生徒の募集。



見えてきた事業図

埼玉県
スポーツ振興課

◎事業アドバイス
◎成果報告

◎事業予算分配

◎入間市スポーツ振興課
◎入間市教育委員会

活動場所の提供

地域移行に関する説明

◎入間市内小・中学校

生徒・保護者伝達

事務局

◎会費徴収
◎保険手続き
◎備品等購入
◎部員募集広告
◎ホームページ
◎練習会場調整
◎大会等参加調
整
◎指導者講習会
調整
◎イベント調整
◎入部者説明会

◎事業会計報告
◎事業報告

指導者

◎スキルアップ
研修
◎指導員資格
講習
◎年度計画
◎個々選手成長
記録

入間スポーツクラブ入間市

練習参加希望生徒

体験参加

◎年間練習計画
◎試合参加調整
◎活動報告

◎市・学校等の
連絡事項

マネージメント
アドバイザー



2024年度入間スポーツクラブ取組みについて

2023年取組み

• 入間スポーツクラブ立ち上げ

• 入間市教育委員会・入間市内中学校・入間市
スポーツ推進課との連携

• ホームページ・インスタグラム等による生徒
募集及び情報発信を開始

• 練習日を毎週金・土曜日の午後７時~午後９時
とした

• 自主大会を運営（小中交流会）

• 他のクラブチームとの交流試合

2024年取組み計画

・新年度部員募集（5名増員）常に募集

・市関連部署・市内中学校との連携は継続

・市内他の異業種クラブ・障害者クラブとの連携

・他クラブとの合同合宿

・スポーツ少年団登録Ｕ－１５交流大会参加計画

・生徒・保護者・指導者とのレクレーション

・近隣中学校・高校部活動の練習会参加(交流）

・自主大会運営

・指導者のスキルアップの為の指導者講習参加



 令和６年度実証事業報告
１．委託事業開始までの経緯

（１）令和６年度埼玉県新たな地域クラブ活動実証事業の公募 6月 埼玉県スポーツ振興課より

（２）委託事業申請 入間スポーツクラブ 代表 橘田秀一 6月 埼玉県スポーツ振興課調整

（３）令和６年度埼玉県新たな地域クラブ活動実証事業委託契約 7月 埼玉県スポーツ振興課・入間市スポーツ推進課報告

（４）入間市スポーツ推進課・入間市中学校体育連盟・入間市教育委員会・埼玉県スポーツ振興課・入間スポーツクラブの事業説明等 7月

２．委託事業開始

（１）活動場所： 入間市狭山小学校体育館・入間市金子中学校体育館・入間市民体育館・入間市地区体育館・入間市農村改善センター・入間市二本木地区センター

（２）指導者： バレーボール指導 橘田秀一他若干名

（３）マネージメントアドバイザー： 小野修平他若干名（心理学 思考研究家）

（４）練習日時： 毎週金・土曜日 午後7時 ～ 午後9時

３．生徒募集及び事業内容

（１）募集広告： ホームページ、インスタグラム作成、募集リーフレット駅、コンビニ等掲載 会費等：入会金２０００円 月会費２０００円（中学3年生８月より月会費１０００円）

（２）月練習回数 7月 練習回数９回、 8月 練習回数８回、9月 練習回数９回、10月 練習回数８回、11月 練習回数１０回、

月練習生平均参加人数 男子６４名・女子３２名

（３）主な交流事業：7月7日（土）ルネット（狭山市で活動をしている地域クラブ）との練習試合、7月13日（土）、8月3日（土）地域ラジオＦＭチャッピー収録等、8月4日（日）川越総合高校体験参

加、８月10日（土）秋草学園高等学校体験参加、8月25日（日）秩父吉田取方総合運動公園体育館にて練習試合、8月31日（日）深谷ビッグタートルにてＵ－１５交流大会参加、

９月１４日（土）狭山経済高校体験参加、９月２２日（日）狭山パワーズ（狭山市で活動をしている地域クラブ）との練習試合、10月6日（日）熊谷ドームにてＵ－14交流大会参加、

1１月４日（月）祝日 入間ドリームキッズ主催大会支援活動（世代交流）、11月17日(日）入間市スポーツレクレーションフェアバレーボール教室支援、11月22日（金）小学生交流練習試合

その他：夏休みＬＡバレーボール留学２０２４にネクサス生徒男子1名参加、入間市新人選抜チームネクサス生徒女子1名参加

 



活動内容１

入間スポーツクラブ
「中学生バレーボール部」

生徒達で提案

チーム名 「ネクサス入間」へ改定
「Ｎexus Iruma」

2023年7月

練習着

発 注 2023年９月

練習会場
入間市立狭山小学校体育館



活動内容２
通常練習



活動内容３
7月7日（土）ルネット（狭山市で活動をして

いる地域クラブ）との練習試合

８月10日（土）秋草学園高等学校体験参加



活動内容４

地域支援等



活動内容５
8月31日（日）

深谷ビッグタートルにてＵ－１５交流大会参加、



10月6日（日）
熊谷ドームに
てＵ－14交流
大会参加

活動内容６



活動内容７

令和６年9月1日、令和6年11月４日
入間ドリームキッズスポーツ少年団主

催大会の支援として

入間スポーツクラブ「ネクサス入間」
生徒が自主的に参加をしてくれました

支援内容
○コート設営等の準備、片付け
○主審、副審、記録付け
※午後12時～大人とのゲームを楽しん
で貰いました。
午前7時30分入間市民体育館集合
午後5時00分解散



活動内容８

11月17日(日）

入間市スポーツレクレーションフェア
バレーボール教室支援



夏休みＬＡバレーボール留学２０２４年
ネクサス生徒 男子1名参加



入間市中学生選抜選手選考会ネクサス生徒
女子1名参加
 



広報活動



参加者感想意見等アンケート(生徒1８名中１８名回答）

Ｑ１ 練習環境について
練習時間は適切だと思いますか

１．適切・・・・・・・・・・・・・・７名
２．少し多い・・・・・・・・・・・・１名
３．少し少ない・・・・・・・・・・・１０名
４．全く適切ではない・・・・・・・・０名
５．その他・・・・・・・・・・・・・０名

Ｑ２ チーム活動について
チームメイトとの関係はどうですか

１．とても良い・・・・・・・・・・・６名
２．まあまあ良い・・・・・・・・・・１１名
３．あまり良くない・・・・・・・・・０名
４．全く良くない・・・・・・・・・・０名
５．その他・・・・・・・・・・・・・１名

Ｑ３ 指導について
コーチの説明や指導内容はわかりやすいです
か
１．とても分かりやすい・・・・・・１４名
２．まあまあ分かりやすい・・・・・・２名
３．あまり分かりやすくない・・・・・０名
４．全く分からない・・・・・・・・・０名
５．その他・・・・・・・・・・・・・２名

Ｑ４ 自己評価と目標について
自分の成長を感じていますか

１．とても感じている・・・・・・・・４名
２．ある程度感じている・・・・・・・９名
３．あまり感じていない・・・・・・・５名
４．全く感じていない・・・・・・・・０名
５．その他・・・・・・・・・・・・・０名



地域移行を
進める上で
の課題と将
来性

１．行政との連携の必要性

（１）練習会場について

・現在、入間市狭山小学校体育館を利用しているが他の団体と被ってしまう事もあ

る為、優先的に利用ができる会場を確保することの検討

（２）練習時間について

・現在、金、土曜日の夜の練習では有るが、正式にチーム登録をして公式の試合

が始まれば、日中の練習に変更することも必要となるその場合の（１）と練習

時間を検討。

（３）部活動地域移行に関する意識

・現状、県と各市の温度差がある。入間市においても教育委員会を始めとする各関

連部署等に周知を求める活動をする必要がある。

（４）学校教師との連携

・知識見識をもつ教師は無くてはならない存在と考えたい。部活動に憧れ教師

になった方も存在する。その為教師の兼職兼業も整える必要がある。

２．地域企業の協力要請の必要性

・地域企業に勤める方々に趣旨を理解して貰い指導者を募集する等の協力を求める。

３．地域住民による協力の必要性

・近隣住民及び自治体に趣旨を理解して貰い指導者を募集する等の協力を求める。



理想は個々の成長を育ませられるクラブ

入間スポーツクラブは
人と人が出会う場所

ある一定のルールとマナーを互いに
守り活きる力をも学んでもらいたい

生徒の自主的、自発的の行動を尊重し、互
いに考え共に歩む力を養ってもらいたい

個々の感情をコントロールしコミニュ
ケーション能力を高め、人間社会に精通

する力を養ってもらいたい

スポーツを通じ、この活動が将来の活性と
なる事を願い活動を継続したいと思います
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